

令和3年3月

令和2年度学校自己点検・評価アンケート結果について

学校法人翔英学園 東みずほ幼稚園
園長 桐谷 朋子

今年度は重点目標の見直しに合わせてアンケートの内容も見直しました。お忙しい中ご協力いただきありがとうございました。アンケート回収率は83%でした。うれしい感想、励ましの言葉、貴重なご意見をたくさんいただきました事に感謝申し上げます。ご報告させていただきます。

これからも、学校評価を実施することで本園の教育を振り返り、見直すべきところを検討しより良い保育につなげていきたいと思っております。幼稚園、保護者、地域の連携を深め、温かい思いやりのあるかわりを大切にみんなが笑顔で温かい幼稚園であるよう努めてまいりますので、ご協力の程よろしくお願いいたします。

《まとめ》

- ・今回のアンケートでは、ほとんどの子どもたちが幼稚園の生活について、楽しく通い、幼稚園での学びが日頃の会話や行動にあらわれているという評価をいただきました。
また、質問項目の中で2項目以外は全てA（達成されている）B（おおよそ達成されている）を合わせると87%以上もありとても励みになりました。
- ・本園の重点目標である「あいさつ」については、A・B合わせて69%でした。進んで挨拶とまではいなくても、朝、職員が声をかけるとほとんどの子どもたちから「おはようございます」と返ってくるようになっていきます。元気に挨拶できるようになるのが理想ですが、私たち大人がお互いに明るく挨拶を交わす姿を子どもたちの手本とし、家庭でも引き続き挨拶を交わす生活に心がけていただきますようお願いいたします。
- ・NOメディアDAYの取り組みについては、A・B合わせて74%でした。スマホ・タブレットの普及により、子どもたちはテレビ同様に触れているようです。メディアについては、小さい頃からの習慣が小学校・中学校その先までも影響すると言われていきます。与えすぎにならないよう幼少期からメディアをコントロールすることは、保護者の大切な役割となります。加えて「NOメディアDAY」は家族で工夫する日でもあります。2歳・年少組は、周りの協力が必要ですが、年中・年長組になると、自分から進んで（自立）取り組めるようになっていきます。これからもメディアコントロールの意識を育て親子の時間を大切にしましょう。
- ・東みずほ幼稚園の教育の特徴としての体験的活動（園外保育・社会見学・小動物の飼育・野菜や花の栽培他）や交流活動（異年齢・地域他）などの継続的な取り組み、手作りを多く取り入れる教育は子どもの心や体の成長に大きく役立っていると思っております。これからも大切にしていきたいと思っております。

保護者アンケートより

【良い点】

- ・手洗いやトイレの習慣が身についた。
- ・偏食を心配していたが根気強く楽しく声かけしていただき苦手なものも少しずつ食べるものが増えた。
- ・どの先生もにこやかで感じが良いので安心できる。先生たちが園児全員の名前を覚えていて凄い。
- ・「幼稚園に行きたくない」という時期もあったが、園長先生・担任の先生にその都度相談に乗ってもらい行動していただき、細やかな要望にも応じてもらって助かった。園生活を楽しむ姿を見ることができて嬉しい。
- ・躰や学習面での教育以外にも、のびのびと本人のペースを尊重し、子どもらしくいられるように教育していただき、また保護者へも話しやすく接してもらえてありがたい。入園して良かった。
- ・連絡帳にも園での生活の様子を細やかに書いてもらい、バス通園なのでとてもありがたかった。
- ・1年で子どもの成長をすごく感じられた。
- ・人見知り、場所見知りの我が子が「先生大好き」「お友だち大好き」「幼稚園大好き」になり、毎日楽しんで通えたこととても感謝しています。
- ・子どもの様子を見て「こんなことも年少でできるんだ」と驚かされるほどいろんな経験をさせてもらっていると感じています。
- ・ひよこ組の時と比較すると、自分の気持ちをきちんと言葉に出来るようになってきておりとても成長を感じている。
- ・「あいさつ」に関しては、近所の方にも大きな声でしている姿を見て園でも積極的に取り組まれているんだなあとうれしく思っています。「先生大好き・お友だち大好き」で毎日楽しそうに帰って来ることが本当に嬉しいです。
- ・地域の人にいただいたお野菜などを園で食べたりしており、とても素敵だなあと思っています。
- ・途中からの入園でしたが子どもが嫌がることなくバスに乗り通うことができた。先生の連絡帳で園の様子をきちんと教えていただき、懇談でも具体的なアドバイスをいただきました。先生方が丁寧に関わって下さる事がとても嬉しかったです。行事や園外保育が多くあり、いろいろな経験が出来るところがいいと思います。「幼稚園楽しい」の子どもたちの声が聞けた事が一番嬉しいです。
- ・お迎えの時に1日の様子や出来事を教えてくださるので、たまに迎えに行く主人も子どもの園での生活の様子や成長が分かって嬉しいと喜んでいました。先生方が日々の保育の中でしっかりと子どもと向き合ってください、関わりをもってくださっている事がよくわかり、一緒に子どもの成長を分かち合える相手がいることが嬉しく、励みにもなりました。
- ・子ども一人ひとりの状況に応じて、この子にとって今一番必要なものは何かを一緒に考えながら、保育していただいた様に思う。担任以外の先生も見守ってもらっている感をすごく感じた。
- ・作品展の点数の多さ、完成度の高さ。発表会のレベルの高さ（凝り具合・入念さ）大勢の小さな子どもたちをあそこまでまとめて、あのレベルまで持っていける先生方の能力と努力に圧巻です。毎日の園生活も子どもの話を聞いているだけでも本当に「色とりどり」「盛りだくさん」といった感じで、全体を通してとても充実した園生活を子どもたちは送っている印象を受けています。

- ・様々な体験があり工夫をされていて、心身共に健やかに成長できる良い環境だと思う。幼稚園に行くのが楽しいようです。
- ・年長組親子で体験した阿弥陀川の沢登りが忘れられない思い出になった。
- ・東みずほ幼稚園を選んで良かった。
- ・東みずほ幼稚園は、ダメな事・あきらめることを考えるのではなく何ができるか？どうやったらできるか？実行するためには何が必要か？前向きにトライすることを大切に考えてくれる園。
- ・先生方が子どもたちを大事に愛情いっぱいに接してくださっていると感じる。
- ・温かい雰囲気親子共々楽しんだ。
- ・苦手な事も先生方が傍らで励まし、小さな事でも誉めて下さる事で子どもも前向きに取り組み成長を感じた。
- ・ブログ更新頻度が増え、内容もねらいや様子も書かれていて東みずほ幼稚園ならではの取り組みが知れて良い。
- ・園生活で先生や友だちとの関わりの中で思いやりが育ち様々な経験で感性も豊かになり、いろいろな事への意欲につながった。
- ・アレルギーがあるので、細かく知らせてもらい対応してもらえて感謝している。

【コロナウイルス感染症拡大防止について】

- ・コロナ禍の中、行事をしてもらいまた、工夫しながら色々なイベントもあり沢山の思い出ができた。家庭ではなかなか連れて行けず子どもも息抜きができてよかった。
- ・マスク着用を徹底してもらえて安心して通園できた。マスク着用する様になってから風邪をひくことが減ってきた。
- ・コロナ禍の中、子どもが安心・安全・健康に過ごせるよう対応していただき園生活を送ることができた。
- ・コロナ禍の中、発表会での保護者席にマーキングの上、記録を残されるなど細やかな対応に安心しましたし、感謝致しました。日々、帰りにお部屋から出るときアルコール消毒するなど、毎日の対策もきちんとされていてありがたく思っています。
- ・今年はコロナ禍で昨年と行事の様子が違って淋しい反面、感染対策に十分気をつけていただいているなあと思いました。今後の見通しもまだまだ立ちませんが、コロナ対策をとりながらできる行事を楽しめるといいなあと思います。

【改善点・今後の課題ご意見】

<ul style="list-style-type: none"> 交流会・誕生会での保護者の参加が出来なかったのが残念です。 	<ul style="list-style-type: none"> 今年度はコロナウイルス感染症拡大防止の為保護者の参加はできませんでした。来年度からは、状況を鑑みて人数制限をしながら参加していただけるように検討していきます。
<ul style="list-style-type: none"> 園での子どもたちの様子を動画配信してほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 動画配信については、いろいろご意見をいただいております。現在メディア承諾されていない家庭もありますので配慮したうえで今後検討していきます。
<ul style="list-style-type: none"> 長期預かり保育について、両親就労してなくても数日でも利用したい。 	<ul style="list-style-type: none"> 今年度はコロナウイルス感染症拡大防止の為冬季・春季は規制のご協力をいただきました。今後も県の指導を仰ぎながら検討していきます。
<ul style="list-style-type: none"> トータル体操教室放課後レッスンの見学をさせてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> トータル体操教室の新井先生と検討していきます。
<ul style="list-style-type: none"> 子どもの様子や情報などをもっと知りたい。 	<ul style="list-style-type: none"> 声をかけてもらえば対応できます。気になることなど遠慮なくお尋ねください。電話でもお話しいたします。
<ul style="list-style-type: none"> 子どもが食べやすい給食にしてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 子どもが喜ぶ内容で安心安全な給食が提供できるよう業者さんと連携しているところです。
<ul style="list-style-type: none"> NOメディアDAYが子どもから自発的にできなかった。 	<ul style="list-style-type: none"> コロナ禍の中メディアに触れることは難しいとは思いますが、家族の方のご協力が必要です。園の方でも話し合いを設けたり子どもたちの意識を高めていきたいと思っております。
<ul style="list-style-type: none"> トイレのスリッパがいつも散乱していた。 	<ul style="list-style-type: none"> トイレのスリッパは、次の人が気持ちよく使えるように日々繰り返し声掛けして習慣づけていきたいと思っております。
<ul style="list-style-type: none"> 土曜預かり保育・長期預かり保育は、家庭の事情があって預けているので早くの迎え等の要請をしないでほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 職員にも伝え今後そのようなことのないよう安心して預けられる環境づくりをしていきます。

★温かいはげましの言葉やご意見をいただきありがとうございました。
今後ともお気づきの点がありましたら、いつでもお声がけください。